
二零零一年新界 議局大事記

日期 事項
1月3日 與民政事務局、規劃地政局、民政事務總署、庫務局、地政總署、差餉物業

估價署官員舉行會議，討論部分原居民物業不獲豁免差餉、地租事。
1月16日 第三十屆第四次議員大會 第十九次執行委員會聯席會議—— 決議舉行村代

表大會，解釋終審庭就村代表選舉訴訟作出裁決的由來及影響，以及蒐集意
見。

1月30日 舉行辛巳年 議局新春團拜，本局強調愛國愛港不動搖。
2月5日 召開村代表大會工作小組第一次會議，跟進召開村代表大會事宜。
2月10日 行政長官董建華先生於禮賓府宴請本局成員，承諾研究落實原居民的傳統合

法權益所包括的具體內容。
2月12、26日 召開村代表大會工作小組第二次、第四次會議
2月13日 立法會議員與本局多名代表會晤及共進午宴，本局議員就新界多個重要民生

問題作出背景資料之講解，雙方並交換意見。
2月20日 召開村代表大會工作小組第三次會議 第三十屆第二十次執委會會議 通過四

月八日召開全體村代表大會，商討村代表選舉的安排
3月6、12、27日 召開村代表大會工作小組第五、六、七次會議。
3月8日 去函規劃地政局要求暫停執行緊急車輛通道之規定，並安排會議商討有關事

宜。
3月15日 與律政司司長梁愛詩女士會面，就村代表選舉、環境保護 城市規劃與新界

土地業權、部分原居民物業不獲差餉、地租豁免事，交換意見。
3月20日 第三十屆第二十一次執委會會議 民政事務局林煥光局長到局講解村代表選舉

建議方案。 決議 押後原定於3月27日舉行之請願遊行。
3月27日 全體議員特別大會 --- 決議成立工作小組，跟進與政府商討村代表選舉方案

之談判工作。
4月1日 由2001年4月1日起，政府就收回土地所提出的特惠補償支付利息。
4月2日 召開村代表大會工作小組第八次會議。
4月8日 於新界 議局元朗區中學舉行全體村代表大會，解釋終審庭就村代表選舉訴

訟作出裁決的由來及影響，以及蒐集意見。當日出席之村代表、村民共約有
八百人。

4月9日 漁農工商委員會與拓展署、渠務署、路政署、地政總署、民政事務總署及漁
農自然護理署代表舉行聯席會議 --- 商討解決新界水浸事。

4月17日 全體議員特別會議，第二十二次執行委員會會議 --- 決議 27 事會主席均
為村代表選舉工作小組成員。

5月18日 二十七 事委員會主席與民政事務局商討村代表選舉安排會議，大多數
事委員會主席表示支持「村代表選舉新安排」方案。

5月21日 越村申建小型屋宇協調小組首次舉行會議。
5月26日 漁農工商委員會經與業內人士商討銷毀家禽問題後，去函環境食物局陳述

「對銷毀家禽與預防禽流感事之意見」。
5月29日 劉皇發主席親自與政府有關部門官員、大埔 事會代表視察大埔林村、九龍

坑之集水區，了解集水區規定對 民申建小型屋宇之影響。
6月5日 商討村代表選舉辦法工作小組會議，確認5月18日與民政事務局商討村代表

選舉安排會議之會議記錄。
6月18日 議局專責小組會議，與有關政府部門、 事會代表，商討保安局 《建議新

建／重建或需進行修復的墳墓旁需加建化寶爐》文件，本會代表認同須鼓勵
民加強防止山火的意識，但卻認為無必要立例規定 民必須在墳墓旁邊加
建化寶爐。



6月19日 議局第三十屆第25次執委會 --- 無與會者對「五月十八日民政事務局與二
十七 事委員會主席會議記錄」提出異議或作出修訂。

6月22日 議局土地房屋委員會 27 事會主席聯席會議，商討政府擬修訂小型屋
宇事務行政費事，會後，去函地政總署提出反對。

6月28日 漁農工商委員會會議 -- 與多個漁農團體代表商討漁農自然護理署擬修訂香港
法例第139章 < 公眾衛生 動物及禽鳥條例 及其附屬法例 > ，並於會後致
函漁農自然護理署署長，陳述「對加強防治動物疾病之意見」。

7月5日 議局代表、地政總署聯席會議，商討政府擬修訂小型屋宇事務行政費。
7月13日 議局與新界社團聯會、新界工商業總會等多個團體合辦支持北京申辦2008

年奧運千人祝願晚會。
7月23日 議局再次去函地政總署就政府建議增加小型屋宇行政費用事，提出反對意

見。
8月8日 議局去函環境食物局局長，要求保護 原土地業權人權益。
8月9日 議局土地房屋委員會 二十七 事會主席聯席會議，討論部分原居民不

獲豁免差餉、地租及緊急車輛通道事宜。會後，再度去函規劃地政局提出反
對意見。

8月30日 議局代表與香港公共政策創意獎勵計劃得獎學生會晤，對 村選舉事務交
換意見。

9月3日 民政事務局官員表示 議局是本港唯一的法定新界事務諮詢組織。
9月18日 第三十屆第二十六次執行委員會會議期間，百多村民衝擊本局會議，會場秩

序被擾亂，會議被迫中斷。
10月23日 議局行政委員會會議 -- 討論施政報告的內容。
11月1日 議局婦女及青年事務委員會到立法會大樓拜會立法會主席范徐麗泰女士就

青少年及婦女參與 村事務交換意見。
11月2日 議局政治法律委員會 二十七 事會主席討論有關授權他人簽署批地文

件事，並於會後去函地政總署，提出新建議，以尋求解決辦法。
11月5日 議局分發地政總署寄來的「 村發展藍圖計劃」函予二十七 事會及全

體村代表參閱，請他們提供意見。
11月9至15日 議局海外聯絡委員會訪歐小組 程到英國倫敦、格拉斯哥及荷蘭訪問，加

強 僑聯繫。
11月20日 第三十屆第28次執委會討論「 村發展藍圖計劃」後去函地政總署提出強烈

的反對意見。其後，當局函覆承諾未得本局同意下，不會強制實施有關計
劃。

12月13日 本局派代表參加立法會環境及交通事務委員會聯會表達本局關注 原土地業
權人的權益。

12月18日 本局劉皇發主席 本局數位屬選舉委員會委員成員遞交支持董建華先生參選
連任信。


